

Viernes 13 de diciembre, en todo el país

Museos en la Noche cumple 15 años y lo celebramos el próximo viernes 13 de diciembre en todo el país.

En diciembre de 2005 se realizaba la primera edición de este evento, con una veintena de museos en Montevideo. A partir de allí, año a año el evento fue creciendo y consolidándose como el festejo cultural de cierre del año. En 2018 la programación de Museos en la Noche incluyó a 130 instituciones en todo el país y durante la noche del viernes, 80000 personas disfrutaron de las propuestas programadas.

Para esta edición del 15º aniversario, la agenda del evento cuenta con más de 150 espacios participantes, distribuidos en los 19 departamentos del país.

La información actualizada de la programación en los museos de todo el país puede consultarse en museos.uy y en cultura.mec.gub.uy

Sugerencias para armar tu agenda

En museos de Cultura | MEC

Museo Histórico Nacional: dentro de la programación de las distintas sedes del Museo Histórico Nacional destacaremos la propuesta a realizarse en **la Quinta de Batlle** (barrio Piedras Blancas).

Participarán escolares de la zona presentando un audiovisual que realizaron sobre Matilde Pacheco y actuando como anfitriones de los visitantes. Habrá un espectáculo para toda la familia a cargo del grupo *Tutti Contenti* y participará una cuerda de tambores de los talleres de percusión del Programa Esquinas de la Cultura de la Intendencia de Montevideo. Aquí las actividades comienzan a las 17:30 h.

Casa Quinta de Herrera: en el marco de un edifico restaurado y un jardín recuperado para el disfrute de vecinas y vecinos, con una fotogalería a cielo abierto recientemente inaugurada, se presentará la agrupación de tango *La Mufa*, con sus Conciertos Públicos.

Museo Nacional de Artes Visuales: habrá visitas guiadas de las exposiciones *Colección MNAV, Javiel Cabrera* y *Homenaje a Alpuy* . A las 22 h actuará la banda *Buceo Invisible,* presentando temas de su extensa producción.

Museo Nacional de Antropología: podrá visitarse las exposiciones arqueológicas y etnográficas. Especial destaque para la exposición que presenta las campanas zoomorfas de los grupos litoraleños del Río Uruguay. La exposición reúne importantes piezas que rara vez pueden apreciarse en una sola muestra. También se presentan los hallazgos arqueológicos surgidos durante los trabajos de ampliación del espacio de reserva de colecciones, en el subsuelo del museo. Espectáculo musical a cargo de Leo Masliah y Elena Ciavaglia.

Museo de Artes Decorativas Palacio Taranco: a las habituales visitas guiadas realizadas por las exposiciones con las que cuenta el museo, en la noche del viernes se abrirá al público la sala en la que se encuentra el Tapiz que reproduce la obra la Rendición de Breda, de Velázquez. El mismo ha sido acondicionado para su guarda adecuada a la espera de su restauración. La temática de la conservación preventiva y el proceso de limpieza, acondicionamiento y embalaje del tapiz para su adecuada conservación son presentados mediante nuevos dispositivos museográficos. Espectáculos: Concierto Barroco y Teatro.

Museo Nacional de Historia Natural: En su nueva sede, el MNHN inaugura una exposición fruto del trabajo realizado durante el año en el curso de Ilustración Científica realizado en cooperación con el Instituto Nacional de Artes Visuales; arte y ciencia se dan la mano para generar insumos para la comunicación, educación y merchandising, del museo. Otra novedad que se incorpora para Museos en la Noche es la exposición *Piezas fantásticas*, rarezas y curiosidades que se encuentran en sus colecciones científicas. Esto sumado a sus exposiciones permanentes y a la apertura del patio interior recientemente acondicionado para su uso. En él, a partir de las 23 h se presentan *Fede Graña y los Prolijos*.

Espacio de Arte Contemporáneo: Podrán visitarse las propuestas expositivas de la *Temporada 35* y la obra de Linda Kohen *Una salida para el laberinto*. También se realizarán intervenciones por parte de los talleres de *danza contemporánea y vestuario de la Escuela Esquinera* de la Intendencia de Montevideo y se presentará *Croatoan* (teatro) en uno de los patios abiertos del predio.

Cabe señalar que los tres patios abiertos que contiene el predio que ocupan el EAC y el MNHN se intercomunicarán, permitiendo una mayor y fluida circulación.

Museo Figari: Exposición de obras de Pedro Figari. Exposición *Pensamientos Kirios*. Presentación de la agrupación coral juvenil *Pétreo* (con interpretación en LSU) y de *Garo Arakelián* con su presentación *Un mundo sin gloria*.

Museo del Carnaval: inauguración de la exposición homenaje *Rosario Viñoli, Memoria de lo efímero. Retrospectiva 1983 – 2018,* con la presencia de destacadas figuras del Carnaval.

Algunos destacados en otras localidades del país

Recomendamos leer con atención las propuestas que podrán disfrutarse en todos los departamentos del país. Aquí les dejamos sólo algunos ejemplos ...

Museo Vivo del Títere en Maldonado: exposiciones permanentes y temporales y espectáculo de títeres para toda la familia (Paseo San Fernando, Maldonado).

Los Museos Departamentales de Paysandú organizan el "Sendero Nocturno 4.0", que recorre distintos museos y espacios de la capital departamental, con intervenciones artísticas que enriquecen y complementan la propuesta.

El Museo Carlos Gardel en Valle Edén (Tacuarembó) cumple 20 años y lo festeja en el marco de Museo en la Noche. Exposiciones y espectáculo artístico del trío *De mi Tierra* (tangos, milongas, valses, polcas del repertorio de Carlos Gardel).

En el **Museo Casa de Quiroga de Salto** se presenta Hugo Fattoruso, Albana Barrocas y Silvio Previale.

Canelones presenta actividades a lo largo de toda su red de museos (Canelones, Las Piedras, Tala, Santa Lucía, Paso Carrasco. En Tala, en la Casona Viejo Pancho se presentan Samanta Navarro y Ciro Perez.

Minas de Corrales (Rivera) contará con una propuesta de su *Museo Histórico*, culminando la noche con un espectáculo y baile popular.

Rutas de Ómnibus en Montevideo

Como es habitual en Museos en la Noche, la Intendencia de Montevideo, CUTCSA y las Cooperativas de Transporte de Montevideo apoyan mediante la implementación de dos rutas conectarán el circuito de museos de Ciudad Vieja con los circuitos de Prado, Parque Rodó, Punta Carretas y Buceo. Costo: boleto de una hora, con trasbordos dentro de la misma ruta.

<u>Traducción simultánea español-Lengua de Señas Uruguaya (LSU)</u>

La Tecnicatura Universitaria en Interpretación en Lengua de Señas Uruguaya (FHCE, UDELAR) apoyará en la traducción simultánea español-LSU de las visitas guiadas en los siguientes museos: Museo Nacional de Artes Visuales, Museo Nacional de Antropología, Casa de Rivera (MHN), Casa de Lavalleja (MHN), Casa de Montero (MHN), Museo Gurvich, Museo Figari, Museo Quinta Vaz Ferreira, Museo de la Memoria, Museo Zorrilla, Museo JTG, Cementerio Británico.



